

> Fédé-infos

Restez branchés !

Près de 30 parqueteurs dont près de 25 entreprises avaient à nouveau rejoint le Centre Formatpme aux Isnes pour assister à la 4ème journée d'études des parqueteurs qui s'est déroulée le 5 octobre dernier.



Notre groupement a ainsi accueilli 6 partenaires et fournisseurs du secteur. M.Firket, architecte, chef - adjoint de la division « Avis Techniques » au sein du centre scientifique et technique de la construction (CSTC), a survolé les principales caractéristiques des chapes destinées à la pose d'un parquet, en rapport avec les risques de désordre fréquemment rencontrés sur chantier : teneur en humidité et séchages des chapes, tolérances de planéité, caractéristiques mécaniques. Il a montré les quelques cas de pathologie courants, résultant du non – respect des recommandations dans ce domaine. Durant cette présentation, il a rappelé bien sûr que le document de référence pour la conception et la réalisation des chapes est la NIT 189 : « Les chapes pour les couvre-sols ».

Cette journée a offert un panel éclectique d'exposés. Ce fut dès lors autour d'Acoustix - Panterre en la personne de M.Nicolaï, représentant la société Acoustix - Panterre, de faire le point sur le traitement acoustique des sols et notamment grâce à son panneau Acoustix Pan-terre Osb, qui est un panneau contre-collé à une dalle constituée de plaquettes de bois orientées OSB/3 poncé de 15 ou 18 mm d'épaisseur. Ces dalles ont un profil à rainure et languette sur les quatre côtés de 11/8". La colle utilisée est à base d'acétate de polyvinyle ne contenant pas de formaldéhyde. Selon M.Nicolaï, ce panneau apporte une solution au traitement acoustique des sols, car c'est un panneau rigide d'isolation acoustique constitué de cellule recyclée et de fibre végétale à savoir l'ana de lin. Ce sera autour de la société Plastor de dévoiler sa nouvelle gamme de produits, respectueuse de la santé et de l'environnement.

Sensibilisation

Après-midi, M. Legros, ingénieur-chimiste, coordinateur et conseiller en prévention au sein du Comité National d'Action pour la sécurité et l'hygiène dans la Construction, autrement dit le CNAC, a sensibilisé l'ensemble du groupe aux produits dangereux, à la problématique de la toxicité de certains produits et les problèmes dermatologiques que peuvent ren-

contrer les parqueteurs. L'exposition aux poussières de bois, à certains composants comme l'isocyanate peuvent entraîner des conséquences pour les parqueteurs. (allergies, irritations, brûlures,...) Certains produits peuvent être aussi cancérogènesSans pour cela jouer le rôle des moralisateurs, M.Legros exige les chefs d'entreprises à rester prudents et leur rappellent qu'il est obligatoire de rendre l'équipement de protection individuelle disponible à leurs ouvriers. Il est toujours bon d'ailleurs de bloquer le numéro de téléphone – du centre antipoison: 070/245.245.

Il insiste sur le fait qu'en cas de contacts avec un produit toxique, il est impératif de laisser couler l'eau pendant 15 minutes. M.Decoster, Conseiller Technique et Vente, auprès de la société Sika, a présenté quant à lui, ses produits en vue de la préparation des supports – chapes, c'est –à-dire une sous-couche acoustique permettant le collage de parquet massif sur chape en atténuant les bruits d'impact. Cette sous-couche réduit les bruits jusqu'à 16 db (3 mm d'épaisseur) ou 18 db (5 mm d'épaisseur).

En ce qui concerne les colles, M. Decoster exhibe le fait que la société ne s'orientera pas vers les colles MS polymères mais plutôt vers les polyuréthanes hybrides sans isocyanate. Il a aussi présenté également l'anti-poussière, durcisseur de surface de chapes économiques et prêt à l'emploi. Ce qui est, selon lui, un énorme gain de temps surtout pour les nouveaux chantiers qui sont soumis à de rudes timings. Le « primaire » époxy sans solvant, bi-composant, ayant plusieurs fonctions : pare – humidité, durcisseur de support. Les mortiers d'égalisation auto-nivelant pour chape à durcissement rapide, le mortier à époxy de réparation de chape pouvant être recouvert d'un parquet endéans les 24 heures font aussi partie de l'éventail de Sika. La firme produit des lingettes de nettoyage ainsi que des gants invisibles imperméables aux produits.

En dernier lieu, l'association a eu également l'occasion de découvrir les produits naturels de Biobat avec M.Willersinn, gérant de l'entreprise et médecin de formation. La gamme Biofa possède des

huiles respectueuses de l'environnement pour les planchers et les parquets sans oublier les produits d'entretien biodégradables.

Je n'ai pas résisté pas à l'envie de transmettre les dernières préoccupations du groupe de travail aux divers participants. Actuellement, nous collaborons avec le CSTC, notamment dans le cadre d'une recherche sur le parquet. L'objectif de cette recherche est de déterminer des méthodes d'évaluation des performances de revêtements de sol en bois en pose collée et leur comportement en fonction des conditions ambiantes et de conception.

En octobre, les parqueteurs ont reçu de la part du CSTC une enquête relative à la pose du parquet. Sur base des réponses reçues, il sera possible de mieux connaître les pratiques actuelles et surtout de mieux comprendre les cas de pathologies que l'on peut rencontrer sur chantier. Cette collaboration a évidemment de nombreux objectifs dont celui de parfaire les normes belges en matière de parquets. Cette enquête et les essais qui vont être réalisés revêtent donc d'une extrême importance pour notre secteur. Grâce à eux, nous pourrons encore mieux définir les normes en matière de parquet et éviter certains cas de pathologie.

Dans un autre contexte, sur le plan de la communication, nous nous sommes rendus compte que beaucoup de clients étaient mal informés par la lecture d'articles de presse criblés d'erreurs et d'inexactitudes. Voilà pourquoi, nous avons écrit aux différents magazines professionnels pour nous donner à connaître et pour leur proposer une aide, une relecture de leur texte avant leur diffusion.

Je m'adresse plus précisément aux parqueteurs qui ne nous ont pas encore rejoint au sein de l'association...J'écris à nouveau qu'ils sont les bien-venus. Si vous souhaitez participer une fois en tant qu'observateur à une de nos réunions, vous êtes nos hôtes et nous en sommes sûrs, vous serez convaincus par le contenu !

M. Fauquet. - Président – Les Parqueteurs – die Parkettverleger